

no remedie el mal que le ha ocasionado el establecimiento de una turbina americana en su fabrica de hilados del «Molino» de Jalapa, con que reemplasó la rueda horizontal que la movia.

Maldito dinero!

Así se titula el precioso opúsculo que empezamos á insertar en la seccion de variedades, y que hemos traducido para nuestro diario. Ese opúsculo es de la pluma del esclarecido economista Federico Bastiat. Basta mencionar el autor, para que sean supérfluos cuantos elogios pudiéramos hacer.

El Sr. Ministro de Hacienda.

Segun el Diario Oficial no tienen fundamentos los rumores propalados por algunos periódicos, acerca de la separacion de este funcionario de la cartera de Hacienda, para encargarse de la de Relaciones.

Paquete inglés.

Hasta la hora de entrar en prensa nuestro periódico, el telégrafo de Veracruz no nos anunciaba que haya fondeado en aquel puerto.

Cuentas.

Anuncia la Paz de ayer, que el gobierno va á rendir sus cuentas hasta de los gastos extraordinarios, y que esto lo hará para dar satisfaccion cumplida al pueblo y no á los partidos.

Viajeros ilustres del celeste imperio.

El Two Republics dice que en un periódico de Yokohama ha leído que su Excelencia Itafutgal-Hinfusmitokito, ministro auxiliar de Hacienda en China, se está preparando para hacer un viaje á México, con el objeto de estudiar el sistema hacendario de esta República. Su comitiva se compone de veintidos personas. Vendrán por la vía de Nueva-York y Veracruz.

Tambien se dice que vendrá el filósofo chino He-wis-kis-sim. Su objeto es visitar las antigüedades aztecas.

Vayan unos por otros.

Un periódico de Madrid dice: «Estando muy mal querido en Andalucía D. Antonio Caballero y Fernandez de Rodas, parece que se trató de atentado contra su vida, haciendo desearriilar el tren que lo conducia; pero como el convoy tuvo un siniestro en el kilómetro 104 del ferrocarril de Jerez de la Frontera, el caso es que el general, su familia y familiares salieron ilusos, perdiendo la vida cuatro viajeros, y resultando muchos heridos de mas ó menos gravedad.

«Se da por seguro que el juzgado de Jerez instruirá la correspondiente sumaria en averiguacion de tan atroz delito.»

Estado de Guerrero.

Por telégrafo se han recibido las siguientes noticias:

«Recibida de Iguala y recibida en México el 27 de Febrero de 1871.—Antes de ayer á las tres de la tarde derrotó á Nori en Apthitlan, entre Iguala y Mexcala, con los cuerpos 2 y 9 de caballería. Entre los muertos se encontró al profeta y comandante militar de Aldama, Melquiades Argueta, muy adicto á Jimenez y nombrado por esto. Por el correo dará á vd. pormenores de todo.—Ignacio Piquero.»

Robos y Plagios.

Varios de nuestros colegas dominaban hechos que hacen temer por la seguridad individual. Esperamos que el gobierno del Distrito despliegue toda su energía y actividad en la persecucion de los malhechores.

Baños de la Perpetua.

Hemos visitado este establecimiento, y encontramos en él poco actividad, y hasta lujo. Lo recomendamos encarecidamente, desahucando á la popu-

na que hoy tiene la empresa, sea favorecida por la gente de buen gusto, para que continúe introduciendo nuevas mejoras.

Ferrocarril Urbano.

Se está construyendo un ramal del ferrocarril de San Cosme, el cual parte de la esquina de la Mariscala, tuerce por la de la plazuela de la Concepcion y continuará por las calles de San Lorenzo y demas, hasta la Aduana. Ayer llegaban ya los rieles hasta la primera calle de San Lorenzo. El objeto de esta nueva via férrea es facilitar la conduccion desde la estacion de Buenavista hasta la aduana, de las mercancías que vengan por el ferrocarril de Veracruz. Se dice que tambien se pondrá en ese ramal un carro para pasajeros, lo cual es un gran beneficio para los habitantes de los barrios que atraviesa.

Esta mejora es de gran importancia para el comercio de esta plaza.

Persecucion al juego.

Se nos asegura que el C. Gobernador del Distrito en persona, sorprendió una casa de la Alcaicería en la que se abusaba del permiso que tenian para jugar tresillo. Se agrega que han sido reducidos á prision los porteros, los gurrupíes, y el dueño de la casa. Nosotros suponemos que si los individuos referidos no han sido encontrados infraganti delicto, se procederá á formar la averiguacion que previene el art. 2º de la ley relativa. Parece que esa casa fué la misma que sorprendieron los aguilitas no hace muchos dias.

Bien por el C. Paz, su actividad le honra, y solo deseamos que no apartándose de los principios de justicia que deben presidir sus actos, destruya esos focos de inmoralidad, que apesar de las noticias de la prensa y de que todos conocen la existencia, semeja que están encantados para la polifeta.

Las calles de la Ciudad.

Casi todos los periódicos claman por que el ayuntamiento cumpla con el mas sagrado de sus deberes, mandando componer, ó cuando ménos limpiar, esa multitud de calles que en la ciudad presentan un aspecto verdaderamente desolador, á causa del nauseabundo estado en que se encuentran, y que avanzando la estacion del calor serán unos verdaderos depósitos de miasmas insalubres para diezmar la poblacion.

Esperamos por lo mismo que tanto clamor llego á los oídos de los municipales y se resuelvan á poner el remedio cuanto antes.

Esto dice ayer nuestro colega la Paz.

SECCION DE POLICIA.

Inspeccion General de Policia.—C. Gobernador.—Tengo la honra de poner en conocimiento de V. las novedades ocurridas en esta capital el día y noche anteriores.—Por el Resguardo Diurno fueron aprehendidos dos hombres y dos mugeres por rifa y heridas; un hombre y una muger por rifa leve; un hombre por abuso de confianza; tres hombres y ocho mugeres por rifa y escándalos; cinco hombres y cuatro mugeres por embriaguez; tres hombres por robo ratero; un hombre por rifa y golpes; un hombre y una muger por rifa á la polifeta; un hombre y una muger por rifa; un hombre y una muger por rifa; un hombre por complicidad en robo y una muger por prostitucion clandestina en pantaña. Salieron al servicio 254 hombres.—Por el Resguardo Nocturno fueron aprehendidos un hombre por rifa; dos mugeres por rifa y heridas; y once hombres y cuatro mugeres por embriaguez. El servicio se cubrió con 105 hombres.—Las Comisiones de seguridad aprehendieron á un hombre por robo. El servicio se cu-

bró con 40 hombres.—Independencia y Libertad. México, Febrero 28 de 1871.—J.M. Castro.

Es copia.—México, Febrero 28 de 1871.—J. M. Calderon.—Secretario.—P. Bravo.

NOTICIAS EXTRANJERAS.



Por el pailebot «Linda» llegado á Veracruz el 27 del pasado y cuyas noticias alcanzan solamente hasta el 17 del mismo, sabemos lo siguiente Batalla de S. Quintin perdida por Faidherbe. Belfort rendido con todos los honores de la guerra. Se prolongó por 5 dias el armisticio.

Proyecto de república provisional con Thiers de presidente. La forma definitiva del Gobierno se fijará un plebiscito.

Los prusianos no han entrado aun á Paris, temiendo se suscite un conflicto. En aquella capital han obtenido mayoría de votos para la asamblea nacional.

Table with 2 columns: Name and Amount. Luis Blau 216.000, Victor Hugo 214.000, Garibaldi 200.000

Telegramas de la Prensa asociada.

Remitido de Veracruz el día 28 de Febrero de 1871, á las nueve y veinte minutos de la mañana.

Señores de la Prensa asociada: Llegó ayer tarde el «Linda» de Orleans. Las noticias llegan hasta el 18.

Londres.—Una resolusion pendiente en la cámara de los comunes, declara que es deber de las potencias neutrales imponer condiciones de paz entre Francia y Prusia, capaces de restaurarla en Europa y mantener la independencia.

El gobierno se opone á esta resolusion que encuentra inoportuna ó impolitica.

Los opositoristas miran la política del gobierno como insolente y egoista.

Berlin.—El Emperador, por un decreto, suspende el estado de sitio durante las elecciones, y manda poner en libertad á los prisioneros políticos, atendiendo á sus procesos, sin perjuicio de los trámites anteriormente seguidos contra ellos.

Buenos Aires.—La asamblea se ocupa de examinar los poderes de sus miembros.

Noticias electorales de Alsacia y Lorena, causan entusiasmadas demostraciones de simpatía en estas provincias.

Brasilia.—Discesa en los estrados diplomáticos, que Alemania ha recusado comunicar al gobierno inglés las condiciones á que está dispuesta para hacer la paz.

Repitan los impresos la derrota de Faidherbe en San Quintin, la caída de Belfort y el desmoronamiento de la paz.

Liverpool, 18.—Algodón, calma; pero sostenido; venta, diez mil balas.

Orleans, 7 y 8.—M. L. M.

Una casa alemana de esta poblacion ha recibido el telégrafo que sigue:

«San Francisco, 17 de Febrero.—En la asamblea nacional de Buenos Aires las dos terceras partes de sus miembros están por Orleans y Belfort, y la otra tercera por la república y Belfort. Belfort capituló. Se crea generalmente que habrá paz.»

VARIEDADES.

MALDITO DINERO!

—¡Maldito dinero! maldito dinero! esclamaba desolado el economista F*** al salir del comité de hacienda, en que se acababa de discutir un proyecto de papel moneda.

—¿Qué tenéis? le dije. ¿De donde viene ese repentino disgusto para con la mas incensada de las divinidades de este mundo?

—¡Maldito dinero, maldito!

—Me alarmais. Una que otra vez he oido blasfemar de la paz, de la libertad, de la vida, y Bruto llegó á decir: Virtud! no eres mas que un nombre; pero si ha escapado alguna cosa hasta hoy, es.....

—¡Maldito dinero, maldito!

—Vamos, un poco de filosofía. ¿Qué os ha pasado? Os ha salpicado de lodo algun Cresos? Os ha robado algun Mondor el afecto de vuestra amada? ¿ó bien? ¿un Zoilo ha comprado en vuestro daño el furor de un gaecillero?

—No envidio los carruages de los Cresos; mi forma es tan pequeña, que no puedo ocupar la lengua de Zoilo, y en cuanto á mi adorada, nunca, nunca, ni la mas ligera sombra.....

—¡Vaya! ¿en qué diablos pensaba yo? Sois sin duda inventor de una reorganizacion social, sistema F***. ¿Queréis vuestra sociedad mas perfecta que la de Esparta, y para conseguirlo debe desterrarse toda especie de papel moneda, y os embaraza que vuestros adeptos no se decidan á vaciar la bolsa. ¿Qué queréis? Es el escollo de todos los reorganizadores. No habria uno solo que no hiciera maravillas, logrando vencer todas las resistencias, y siempre que la humanidad consintiese en transformarse entre sus dedos en un pedazo de cera; pero se encapricha en no ser cera, sino que escucha, aplaude ó desdén y... sigue su marcha como antes.

—Gracias al cielo, que aun no se apodera de mí semejante manía. En vez de inventar leyes sociales, estudio las que á Dios plugo fijar y tengo la felicidad de encontrarlas admirables en su desarrollo progresivo, y por eso repito, maldito dinero! maldito!

—¿Sois quizá un pruhomiano? tenéis entonces una muy simple manera de quedar satisfecho. Arrojad vuestra bolsa al Senn, reservándoos solo cien sueldos para tomar una accion de la Banca de cambio.

—Puesto que maldigo el dinero, juzgad si no maldeciré tambien su signo engañoso.

—No me queda entonces mas que una hipótesis. Solo un nuevo Diógenes, y vais á lo Séneca á improvisar un discurso sobre el desprecio de las riquezas.

—Ni por pienso, porque la riqueza no es solo un algo mas ó menos de dinero. Es el pan para los que tienen hambre, el vestido para los desnudos, la leña que calienta, el ceceo que prolonga la luz, una carrera abierta á vuestro hijo, una dote asegurada á vuestra hija, un día de reposo á la fatiga, un cordón para el desfilado, el socorro que se desliza en la mano del pobre vergonzoso, un abrigo contra la tempestad, alas á los amigos que se reanun, la incomparable alegría de hacer dichosos á los que amamos. La riqueza es la instruccion, la independencia, la dignidad, la constancia, la caridad, todo lo que el desarrollo de nuestras facultades puede proporcionar á las necesidades del cuerpo y del espíritu, es el progreso, la civilizacion. La riqueza es el admirable resultado civilizatorio, de dos admirables agentes, mas civilizadores todavía que ella misma: el trabajo y el ahorro.

—Buena, ahora vais á cantar un canto á la riqueza, cuando no hace un instante llorabais de impregnaciones al oro.

—¿No comprendéis que es un arranque de economista? Maldigo el dinero precisamente porque se le confunde, como acabais de hacerlo, con la riqueza, resultando de esta confusion toda especie de calamidades y horrores. Le maldigo porque sus funciones se mal comprenden en sociedad, y es muy difícil hacerlas comprender. Le maldigo porque embrolla todas las ideas, tomando el medio por objeto, el obstáculo por la causa, el alpha por la omega; porque su presencia en el mundo, benéfica en sí misma, ha introducido una nocion funesta, una peticion de principios, una teoría contraria que en sus múltiples formas ha empobrecido á los hombres y ensangrentado la tierra. Le maldigo porque me siento incapaz de luchar contra el error á que ha dado lugar, si no es por medio de una larga y fastidiosa disertacion que nadie escuchará. ¡Ay! si á lo menos pudiese contar con un auditorio paciente y benévolo!

—Cuerpo de tall! No se dirá que por falta de una víctima, habeis de quedar en el estado de còlera en que os veo. Ya os escucho, hablad, disertad.

—Me prometéis interesaros y.....

—Os prometo paciencia.

—Es poco.

—De ella puedo únicamente disponer. Comenzad, y explicadme desde luego cómo puedo encontrarme en el fondo de los errores económicos el desprecio al dinero, si existe ese desprecio.

—Vamos, francamente, con la mano en el corazón decidme, ¿no habeis confundido alguna vez la riqueza con el dinero?

(Continuará.)

Por los artículos sin firma, RAFAEL GOZALEZ PAEZ.

DIVERSIONES PUBLICAS.

TEATRO HIDALGO.

Compañía Dramática mexicana DIRIGIDA POR LA SRA. GARCIA.

Extraordinaria funcion á beneficio de la familia Itaguirre, para la noche del Miércoles 1º de Marzo de 1871.

Representacion de la magnífica comedia en tres actos, titulada:

DIOS SOBRE TODO.

Se amenizará el espectáculo con una graciosa PIEZA EN UN ACTO.

VED. Pagos de costumbre.

AVISOS.

Biblioteca histórica mexicana. Publicacion establecida en 1868

Solo una entrega somarrina de 24 páginas, de muy buena impresion, y en excelente papel. Valor de la suscripcion, un peso mensual, en el concepto de que el mes en que salgan cinco entregas las recibirán los suscritores por el mismo precio.

Estando para terminarse «Las tres siglas de México durante el gobierno español» continuará una magnífica obra de historia Mexicana.

Se publica en Jalapa, siendo su editor Don. Agustín Ruiz, Agente en esta capital, el Sor. Aguilar y Ortiz. 8—10—1

Gran barata pormenores de objetos de mercadería y sedería en la

MERCERIA DEL NORTE FIANCANCOS NUM. 11.

Todos los meses se recibirán los objetos de última moda. 9—10—1